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新展望 
理事長 姜祖恕 

今年疫情過去，生活恢復了往常，同鄉會也逐漸動起來。 

新年團拜能夠看到鄉親也稍慰思念之情。平日也可以與鄉親

走動，彼此有些聚會，也激起同鄉間互相關心之感。過去由於忙

碌，鄉親間較少聯繫，在一切正常之後，同鄉會希望鄉親之間可

有更多的互動，也希望同鄉會能發揮功能，增進鄉親間的交往及

溝通。這是同鄉會所樂見也是希望更能著力的目標。 

兩岸的關係不盡如人意，但今年旅遊終於開放。臺北到武漢

天河的直航讓鄉親們返鄉旅途的方便程度大大提高。在七月的時

候(7月 6至 8日)，同鄉會成功的組團回棗陽省親。雖然只有短短

的三天，但總是一個好的開始，開啟了同鄉們的老家之旅。感謝

棗陽台辦熱心地提供交通工具以及安排住宿，使得返鄉團的旅程

不僅輕鬆不少而又多彩豐富。市長孔令波先生設宴招待返鄉團並

贈送禮物紀念品，還有幾位台辦，熱心地安排參訪，讓返鄉團有

賓至如歸之感。雖然這次人數不多，但希望未來能有更多的棗陽

二、三代鄉親以及棗陽姑娘攜家共襄盛舉。 

返鄉團參觀了幾個棗陽著名的歷史名勝，如白水寺，古隆中，

馬家營以及文化交流基地漢城等。白水寺不僅是光武帝劉秀的故

里，其地理位置也處在長江三峽，古隆中，神農架的黃金旅遊中

間。古隆中是諸葛亮出山前躬耕之處，這兩地的歷史意義自不待

言。但能夠親自身歷這些名人古蹟，會對中國歷史增添不少的熱

衷感，對古聖先賢也無形中加添了更多的敬意。 

另外馬家營及漢城是棗陽發展文化，旅遊以及休閒農業的平

台，對比從前他們代表了未來棗陽的發展，同時也見證了棗陽的
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日新月異。參觀的時間只有一天，但的確大大提醒了大家對家

鄉的認識及期盼。我們不僅對棗陽的未來發展深具信心， 同時

也頗具與有榮焉之感。 

雖然棗陽是屬於四線甚至五線的大陸城市，但其包含的歷史

文物，風土人情甚至地理景觀都足以讓棗陽後代子弟引以為傲。 

在新的一年中，同鄉會除了盼望在臺灣的鄉親有更多的交流

外，也盼望國外旅居的鄉親能夠返台一敘。當然更希望有機會能

與棗陽老家以及失散的鄉親有較多的來往。畢竟月是故鄉圓，同

鄉的情誼維繫是同鄉會永遠不變的目標。 
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